

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á **5 céntimos** de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'40 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'40 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MANANA.—San Liborio obispo de Maine, en Francia, cuya piedad y celo contribuyeron en gran parte á la exaltacion de la fe de Cristo en aquel tiempo.

CULTOS.—Mañana domingo.—En la Merced concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, en seguida la novena de la Beata; á las siete y media comunión, á las diez tercia y la misa mayor en la que predicará el P. Dionisio Luis Martin. A las cinco y media actos de coro, y por la noche rosario, ejercicio del Corazon de Jesus, procesion, Te-Deum y reserva.

En las Teresas habrá la fiesta de la Tercera Orden del Cármen; á las siete comunión general, á las diez misa cantada, con música, exposicion y sermón que dirá D. Juan Ripoll. Por la tarde á las seis se cantará el Trisagio, y concluirá el septenario.

En Santa Eulalia se celebrará fiesta en honra de Santa Ana, á las diez despues de las horas menores la misa mayor con sermón que dirá D. Guillermo Villalonga.

En Santa Cruz fiesta votiva en honra del Santo Cristo; á las diez misa mayor.

En San Miguel se celebrará la fiesta de la Virgen del Cármen; á las diez despues de horas menores se cantará la misa mayor con sermón por D. José Reus.

En el hospital á las nueve y media se celebrará oficio funeral en sufragio de los cofrades difuntos de la Virgen del Cármen.

En el Socorro á las siete comunión general por los cinturados. Por la tarde el ejercicio del cuarto Domingo.

En San Jaime al anochece el último día de novena de su Titular, predicando D. Andres Nicolau.

CORTE DE MARÍA.—En las Miñonas, á la Virgen de la Soledad.

Lunes.—En San Jerónimo empezarán las Cuarenta Horas en honra de Santa Ana; siendo la exposicion á las nueve y media, á las diez la misa mayor, á las once un rato de oracion. Por la tarde á las siete se concluirá la novena, y despues la música cantará la corona y la reserva.

En San Jaime al anochece despues de los actos de coro se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad del glorioso Apostol su Titular.

CORTE DE MARÍA.—En la Merced, á la Virgen de las Mercedes.

SECCION NACIONAL.

AL I. y POD. H. PAZ.

Muy ilustre y poderoso señor de los fusionistas y hermano de sus hermanos.

Con el padron de los perros, el recibo de la contribucion de la sal y otras gabelas, nos han traído por conducto de *El Debate* una atenta y suave invitacion para que nos entusiasmemos, vayamos á tomar parte en el centenario teresiano bajo la direccion del I. y Pod. H. Paz, conocido en el mundo prof. por D. Práxedes Mateo Sagasta, y en el mundo oficial por presidente del Consejo de ministros; es decir, bajo la direccion de V. E., antiguo Gran. Maestre de un Or. Mas.

Pues hablando bien y pronto, respondemos: Que no queremos, excelentísimo señor é ilustre y poderoso hermano.

Parécenos que más claro no lo podemos decir.

Y ello es verdad que, aunque no nos lo hubiere enseñado quien puede, creemos que, con la gracia de Dios, por nada ni por nadie hubieramos querido ir con I. y Pod. H. á ninguna parte, ni áun á la gloria, temerosos de que, por ir con semejante compañía, no nos dejasen entrar; porque nuestra fe, nuestra razon, y áun se nos figura que nuestra naturaleza, irresistiblemente nos apartan con horror de compañías semejantes.

Pero da la... casualidad (digámoslo así) de que el Maestro infalible de la verdad, nos ha enseñado y mandado que obremos así, en diversos documentos, cuales son:

Constitucion *In eminenti*, de Clemente XII, 28 de Abril de 1738.

Constitucion *Providus*, de Benedicto XIV, 18 de Mayo de 1751.

Constitucion *Ecclesiam Jesu Christi*, de Pio VII, 15 de Setiembre de 1821.

Constitucion *Quo graviora*, de Leon XII, 13 de Marzo de 1825.

Constitucion *Inter*, de Gregorio XVII (no recordamos la fecha exactamente.)

Encíclica *Qui pluribus*, de Pio IX, 9 de Noviembre de 1846.

Alocucion *Quibus quantisque*, de Pio IX, 20 Abril de 1849.

Encíclica *Noscitis et Nobiscum*, de Pio IX, 8 de Diciembre de 1849.

Alocucion *Singulari quadam*, de Pio IX, 9 de Diciembre de 1854.

Encíclica *Quanto conficiamur maerore*, de Pio IX, 10 de Agosto de 1863.

Constitucion *Apostolicae Sedis*, de Pio IX, 12 Octubre de 1869.

Y para que V. E.,—joh I. y P. H. Paz; joh Excmo. señor presidente del Consejo de ministros, y ex-gran Maestre de un Oriente masónico!—para que V. E. se haga cargo de la gravedad y la importancia del caso le citaremos alguno de los párrafos de alguno de los documentos citados.

Sean, por ejemplo, los siguientes de la Bula *Quo graviora*, dirigida por la Santidad de Leon XII, á los Prelados y á los fieles, en 13 de Marzo de 1825, contra las sociedades secretas y otras análogas.

«A vosotros todos, hijos queridos, que profesais la Religion católica, dirigimos nuestra voz y nuestras exhortaciones. HUID RESUELTAMENTE de hombres que ponen la luz por las tinieblas y las tinieblas por la luz. ¿Qué verdadero provecho os podrá venir de juntaros con hombres que piensan que no debe hacerse ningun caso de Dios, ningun caso de las más altas potestades y procuran moverles guerra con emboscadas y en secretos conventiculos, con hombres que se van pregando por todas partes como amantes del bien de la Iglesia y de la sociedad, cuando con todas sus obras tienen bien declarado qué sólo aspiran á perturbar y destruir cuanto existe? Seguramente tales hombres son semejantes á aquellos á quien el Evangelista San Juan, en su segunda carta, versículo diez, manda que ni se les reciba en casa ni se les salude, y á quien nuestros mayores no vacilaron en apellidar hijos primogénitos del demonio.»

Todo esto ha dicho la Santa Sede, y lo han repetido cien veces todos los Prelados del orbe católico, y nuestros Obispos todos, y lo repetirán cuantas veces lo estimen menester, segun estas otras palabras pontificias del mismo documento:

«Ahora lo que esperamos, no como quiera, sino que pedimos con las más vivas instancias, es vuestra cooperacion, Venerables hermanos nuestros, Patriarcas, Primados, Arzobispos y Obispos católicos. Velad sobre vosotros y sobre toda la grey en la cual el Espíritu Santo os ha instituido Obispos para gobernar la Iglesia de Dios. Os han de asaltar, cierto, lobos voraces que destrocen el rebaño; pero no tengais miedo, ni apreciéis más vuestra vida que vuestra alma. Comprended que de vosotros muy principalmente depende que se mantengan constantes en la Religion y el bien obrar los que están encomendados á vuestro cuidado. Porque aun cuando es verdad que vivimos en unos días que son malos, y en un tiempo en que muchos no sufren la sana doctrina, subsiste sin embargo en muchísimos cristianos la veneracion á sus Pastores, en los cuales ven con razon á los ministros de Cristo y dispensadores de sus misterios. Emplead, por tanto, en

bien de vuestras ovejas la autoridad que conservais sobre sus almas por un inmenso beneficio de Dios. Dadles á conocer LAS SIMULACIONES DE LOS SECTARIOS, Y CON CUANTA DILIGENCIA DEBEN GUARDARSE DE ELLOS Y DEL TRATO DE ELLOS. Enseñadles EL HORROR QUE DEBEN TENER Á LAS PERVERSAS DOCTRINAS DE LOS QUE SE RIEN DE LOS MISTERIOS SANTÍSIMOS DE NUESTRA SAGROSANTA RELIGION Y DE LOS PURÍSIMOS PRECEPTOS DE JESUCRISTO, Y ATACAN Á TODA POTESTAD LEGÍTIMA. Repitiendo las mismas palabras de nuestro predecesor Clemente XIII en su Encíclica de 14 de Setiembre de 1758 á todos los Patriarcas, Arzobispos y Obispos de la Iglesia católica, os decimos: Seámos llenos de fortaleza de espíritu, de juicio del Señor y de valor; no sea que como perros mudos, incapaces de ladrar, permitamos que todas las fieras destruyan nuestros rebaños y devoren á nuestras ovejas.

«No nos arredre un punto el exponernos á cualesquiera peligros por la gloria de Dios y la salvacion de las almas. Pongamos atenta consideracion en aquel Señor que sufrió tal contradiccion de los pecadores contra su propia persona. Porque si llegamos á cobrar miedo á la audacia de los malos, adios fuerza del Episcopado y potestad sublime y divina de gobernar la Iglesia; ni podremos ya seguir siendo cristianos cuando se hubiere venido á extremo tal que los hombres de perdicion nos metan miedo con sus amenazas ó con sus emboscadas.»

Parécenos que con esto, joh I. y Pod. H. Paz, ex-gran. Maestre de un Or. Mas., y actual presidente del Consejo de ministros! tendrá V. E. bastante para enterarse:

- 1.º De que no queremos.
- 2.º De que no podemos.
- 3.º De que, aunque quisiéramos, no podríamos, gracias á Dios.

Y 4.º De que, gracias á Dios, aunque pudiéramos, no queríamos ir á ninguna parte con V. E. ni con los VV. HH. de V. E.

(De *El Siglo Futuro*.)

ALEJANDRÍA.

No puede ménos de pasmarnos la parquedad de que usa el telégrafo para dar noticias á España de los graves sucesos de Egipto. La ansiedad es extraordinaria, pero únicamente la satisfacen de alguna manera los diarios extranjeros. No es bastante, porque ya estamos hechos á pedir las noticias al minuto de acaecer los sucesos.

El asunto sigue tan oscuro como ántes. Es más difícil estudiarlo que el borron con categoría de plano de Alejandría que ayer publicó *El Liberal*. Pero mientras llega la hora de que se aclare, bueno es consignar los principales acontecimientos, dejando al porvenir que desate ó corte el nuevo nudo gordiano.

Se dice que han perecido en la defensa de la plaza unos 2.000 hombres. La cifra nos parece de todo punto excesiva, considerando la brevedad de la resistencia y la escasez de la guarnicion. Sólo en una plaza llena de tropas y durante un largo bombardeo, es posible que muera tanta gente, por lo que ponemos en cuarentena dicha cifra, inventada quizá por un admirador de Arábi.

Invitadas las escuadras por el jefe de la inglesa para que cooperasen á la ocupacion de la plaza, sólo la norte-americana, á quien ni va ni viene en el asunto, se prestó á ello. Pero los marineros que desembarcó hacen el papel de comparsas en el juego; pues son muy superiores en número las tropas inglesas que han bajado á tierra. Dice un despacho que tambien hicieron lo mismo marinos alemanes.

Algunos suponen que invitaron al almirante de los Estados-Unidos los de otras escuadras, poniendo el pretexto, para evitar ulteriores contingencias, de que les obligaba sólo el deber humanitario de cortar los incendios que destruyen la hermosa ciudad de Alejandro y Cleopatra.

Como se trata de un pueblo semi-bárbaro y de circunstancias temerosas, no faltan bandidos que saquean las casas y comercios. Pero las tropas europeas los fusilan si los cojen con las manos en la masa. Esto evitará nuevos desórdenes, aunque según todos los indicios, poco ha de salvarse ya en Alejandría. Asimismo se procura evitar que entren árabes y beduinos, por lo que los cañones de los fuertes han cambiado de posición y amenazan á la ciudad.

Ya se sabe algo del primer desembarco de los ingleses. Al observar estos que la plaza no contestaba y que seguía enhiesto el pabellon parlamentario, dispusieron una chalupa y dos botes para practicar un reconocimiento en el palacio del Khedive y en un reducto próximo.

Un despacho de Alejandría expresa un temor espantoso: el de que han desaparecido 5.000 familias europeas, «creyéndose que han sido arrojadas al fuego.» ¿Al fuego de dónde? Porque si hubiera sido al de Alejandría, ya debiéramos tener noticias ciertas, pues no es posible semejante hecatombe sin que deje tras sí rastro horroroso.

Los últimos despachos de hoy dicen que también han desembarcado algunas fuerzas francesas. Vamos, no se han atrevido á hacerlo hasta después de los alemanes. ¿Dónde está la gloria y la influencia de Francia?

Resulta de todas las noticias que van llegando y que se refieren á los desastres sufridos por la infeliz ciudad, que los incendios no fueron obra de las granadas inglesas, sino de los mismos egipcios, y lo que es peor, del ejército. Grupos de soldados con oficiales á la cabeza, saquearon los bazares, los almacenes y las casas, movidos por una criminal codicia y asegurados por la más perfecta impunidad.

Después del saqueo vino el incendio. Clamores inmensos llenaban los aires, cuando no los interrumpían las amenazas de los soldados de Arabí, incapaces, así como su jefe, de resistir al enemigo, y tan dispuestos á robar y matar, como á huir. Entre las turbas de incendiarios se dice que iban mujeres descocadas, dignas imitadores de las furias de la *Commune*.

Ni la presencia de las tropas europeas en las calles de la ciudad contuvo á los criminales. Así lo demuestran las numerosas ejecuciones llevadas á cabo por los ingleses, pues no es creíble, como algunos enemigos de éstos indican, que matasen por matar, antes bien deben de tener singular empeño en mostrarse como libertadores y no como tiranos ferocísimos, sedientos de sangre.

Más natural es lo que dicen los despachos de que se aplican á borrar de la triste ciudad las huellas del crimen y de la devastación, para lo que han nombrado autoridades propias, aunque con el carácter de delegadas del Khedive. Esto es sencillamente una hipocresía, porque el pobre príncipe sí que tiene una autoridad nominal y delegada. Por eso, según un despacho, ha proclamado el estado de sitio y púestose bajo la protección británica.

Un diario recuerda oportunamente la profecía de Chateaubriand, que puede leerse en el libro ameno de los *Mártires*:

—«¡Ah! Si el hombre, por grande que sea, es tan poca cosa, ¿qué vienen á ser sus obras? Esta soberbia Alejandría perecerá á su vez como pereció su fundador. Un día, devorada por los tres desiertos que la acosan, el mar, las arenas y la muerte volverán á apoderarse de ella cual de un bien que se les hubiera arrebatado, y el árabe vendrá á plantar su tienda sobre sus sepultadas ruinas...»

No estará demás conocer los siguientes pormenores de los buques á quienes Inglaterra ha encargado hacer buena la predicción del gran escritor francés:

Los ocho acorazados ingleses que bombardearon los fuertes están todos armados con cañones de 12, 18 y 25 toneladas que corresponden á nuestras piezas de 19, 24 y 27 centímetros. Descrito uno quedan descritos todos.

La *Alexandra* es un acorazado de torres. Las dos delanteras están armadas con un cañón de 25 toneladas. Las de atrás llevan 18. Otros dos cañones del mismo peso lleva emplazados entre las torres de babor y estribor y otros dos á proa y á popa. Lleva además un cañón de caza y otro de retirada. Total doce cañones de 18 toneladas y dos de 25.

Estos últimos lanzan proyectiles de 300 kilos con carga de pólvora de 53.

Los demás buques de la escuadra están armados con 8 cañones de 18 y cuatro de 12 toneladas.

Con los cañones ingleses y la ferocidad de los indígenas, Alejandría ha desaparecido casi del todo. Es un montón de ruinas, dicen los despachos. De manera, que si la civilización europea se asienta en el territorio egipcio, bien puede decirse que ha entrado con la antorcha de la devastación. Sucede en ella, según resulta de las descripciones que publican los diarios extranjeros, lo contrario de lo que ocu-

rió en París, cuando fué víctima de la *Commune*. En la capital de Francia era algún que otro edificio el devastado: en la ciudad egipcia sólo quedan en pie algunos templos, bancos, palacios y otros edificios. Sin embargo, obra son ambas cosas de la barbarie moderna, no mejor que la de otros tiempos.

Un despacho dice que las órdenes del saqueo é incendio fueron dictadas por un coronel egipcio. ¡Valiente coronel!

EL KHEDIVE Y ARABI.

Malos ratos ha pasado el primero. Después de sufrir la tiranía de su ministro, que lo llevaba de la ceca á la meca, y los atropellos é insultos de una soldadesca feroz, se halló en lo de Alejandría como en boca de lobo.

Son curiosos los siguientes pormenores que da el *Daily Telegraph*, y que es sin duda lo más interesante que vemos en la prensa inglesa:

—«He podido observar que Arabi-Bey ha salido para Kefreldewar, localidad situada á una hora próximamente de Alejandría. Se decía que trataba de hacerse fuerte con sus tropas en ese punto y que había hecho destruir el ferro carril entre Kefreldewar y Alejandría.

«Martino-Bey, secretario particular del Jefe, me ha dicho que algunos instantes antes del bombardeo el Jefe y Dervisch-Bajá, que se habían negado á embarcarse hasta el último momento, abandonaron el palacio Ras-el-Tin y se trasladaron al de Ramelh, en el cual permanecieron todo el día. El Jefe estaba en extremo abatido.

«Al día siguiente ordenó Arabí que un destacamento rodease el palacio. Martino-Bey cree que Arabí tenía intención de hacer matar, tanto el Jefe como al delegado turco.

«Ragheb-Bajá fué á ver á Arabí, y le preguntó que significaba este paso. Arabí contestó que no obedecía á ningún mal propósito, sino que las mismas tropas deseaban custodiar al Jefe. Arabí prometió entonces retirar los soldados, pero no cumplió la palabra.

«Ya en los últimos momentos de su estancia en Alejandría, dió efectivamente orden á los soldados para que mataran al Jefe; pero aquellos, viendo que se acercaban los ingleses, abandonaron sus puestos. El mismo Jefe encargó que se hiciese saber á los ingleses su paradero é hizo que les preguntaran cómo podría escapar del peligro que le amenazaba. Después de largas negociaciones, se logró comprar á 500 soldados que escoltaran al Jefe al palacio Ras-el-Tin, donde le recibió la infantería de marina inglesa. Esta se hizo respetar de los soldados egipcios; el almirante Seymour y el cónsul inglés visitaron entonces al Jefe y éste les manifestó otra vez que no quería embarcarse.

«Mahmud-Bajá y los demás ministros, excepto Arabí, se presentaron después en el palacio. Un destacamento de infantería de marina recorrió la población y fusiló á algunos merodeadores á quienes cogió en flagrante delito.»

¿Esto es historia ó novela?
No se sabe cosa cierta del paradero de Arabí. Se supone que prepara la resistencia en el Cairo y que amenaza con destruir á esta ciudad antes de verla en manos extranjeras.

Pero, ¿conque fuerzas cuenta para esto? ¿Como ha de resistir con un pequeño ejército indisciplinado á las poderosas huestes europeas? Y si la intervención militar fuese encargada á un ejército turco, las dificultades de la resistencia serían mayores.

Algunos telegramas dicen que Arabí se dirige con 1.500 hombres y una turba numerosa de beduinos hacia el Puerto-Said. No lo creemos en manera alguna, porque puesta dicha población á la entrada del Canal, por esta parte del Mediterráneo, y colocada al alcance de los fuegos de las escuadras, estas pueden y deben impedir la entrada del rebelde y de sus turbas.

Dícese también que intenta apelar á los medios más extremos, como son hacerse dueño de todos los caudales públicos y de corporaciones y sociedades y levantar en masa la población árabe. Loco empeño será éste, porque agitándose en Egipto diferentes partidos, robusteciéndose el del Khedive al amparo de la protección inglesa, y próxima á ser un hecho una intervención militar energética y poderosa, sea cristiana, sea turca, el levantamiento general ha de ser imposible, al menos en la forma y modo de que Arabí necesitaría para luchar con alguna ventaja.

Aunque suena mucho, no parece confirmada aun la noticia de que en el Cairo habían ocurrido grandes desórdenes, en los que fueron asesinados el jueves último 52 cristianos. Tampoco se confirma aquella famosa noticia de haber sido arrojadas al fuego cinco mil familias europeas, y menos aun la ya trasnochada y alarmante de haber sido saqueado un buque mercante dentro del Canal.

LA INTERVENCION.

El desembarco de fuerzas alemanas, anglo americanas y hasta griegas que parecía ser como el primer paso de una intervención del mundo civilizado, fué eventual. Con unos ú otros pretextos, quizá por no producir enojo á los ingleses, las tropas referidas volvieron pronto á sus buques, dejando dueños exclusivos de Alejandría á los marinos británicos. Parece que entre aquellas fuerzas hubo algunos desarmamientos, lo cual influyó en su reembarco.

Los ingleses empiezan ya á hablar con excesiva franqueza. El *Times* ha publicado un artículo poniendo en las nubes (¡modestísimo ingles!) el desinterés y nobleza de propósitos con que Inglaterra se ha metido en este berengenal, sin otro objeto que el de hacer favores á Europa, á Egipto, á Turquía, al Khedive y á los beduinos. Inglaterra, añade el célebre periódico, invita á los demás países para que secunden su obra civilizadora y de paz, y tendrá mucho gusto en merecer esa cooperación, pero si nadie la ayudase, si ningún pueblo cooperase con ella á resolver la cuestión egipcia, Inglaterra procederá por sí sola y nada la detendrá.

Esta es la política inglesa, sin duda alguna. Persuadida de que la Puerta se declarará libre del compromiso de intervenir, y de que Europa vive en este asunto como ensimismada, no perderá el tiempo ni la ocasión y se hará dueña de Egipto.

Quizá en lo que se refiere al canal, y por el carácter de esta obra tenga la moderación de solicitar el auxilio de las demás naciones para dejarle el carácter de internacional, pero esto no le impedirá hacerse dueña de él cuando le conviniere.

Entre tanto, Turquía sigue sin contestar á la nota de la Conferencia diplomática, pero la opinión general es que declinará el encargo de intervenir por sí misma.

Si así sucede, llegará la ocasión de que Inglaterra, según dijimos ayer, se apropie la tutela de Egipto que la Puerta abandona tan torpemente. ¿Proceden de acuerdo ambas naciones para que sea este el resultado final? Casi estamos por asegurarlo.

Contra esta opinión está lo siguiente, que dice un diario francés:

—«El conde de Corti, presidente de la Conferencia diplomática, ha enviado una nota al Sultán invitándole á intervenir en Egipto, y se cree probable que la Puerta aceptó y que la ocupación del territorio egipcio se haga por tropas inglesas y otomanas.»

Según el *Times*, hé aquí las condiciones en que se verificará la intervención turca:

- 1.ª Arabí será desterrado de Egipto.
- 2.ª Se concederá á la Puerta un plazo determinado para restablecer el orden y restaurar la autoridad del Jefe. Trascorrido ese plazo deberán retirarse las tropas turcas.
- 3.ª Dos comisarios europeos acompañarán á las tropas del Sultán.
- 4.ª Las potencias europeas satisfarán los gastos de la expedición.

¿No pide más el Gobierno inglés?

A nosotros nos pasma y asombra, sobre todo, la paciencia con que Europa ve la conducta de Inglaterra sin írsela á las manos. ¿En qué piensa? ¿Qué discurre Bismarck?

LA DIPLOMACIA.

Aunque siempre llega tarde, esta buena señora trabaja desafortadamente y cada día inventa una nueva combinación, que se desvanece al punto como ligero vapor.

Las ideas dominantes en el mundo político son:

- 1.º Una intervención exclusivamente turca.
- 2.º Una intervención anglo-turca.
- 3.º Una intervención anglo-francesa.
- 4.º Una intervención de todas las naciones principales de Europa.
- 5.º Declaración del protectorado inglés ó de otra naturaleza.
- 6.º Una especie de inspección superior, cuyo carácter no se define.
- 7.º Una mediación americana (!) y otra porción de cosas por el estilo.

La Conferencia en tanto sigue reuniéndose en Constantinopla. El día 15 envió una nota al Ministerio turco, invitándole para que acuerde la intervención militar en un país que depende de su soberanía, bajo condiciones establecidas de común acuerdo con los representantes de las naciones.

Esto de la Conferencia no deja de tener gracia. Mientras los diplomáticos que á ella pertenecen discuten con mucha calma y hasta acuerdan notas como la expresada, las escuadras y los Gobiernos, singularmente los ingleses, hacen lo que se les antoja, sin cuidarse de tal Conferencia. Repetimos que esto es primoroso y edificante.

CORREO DE HOY.

BARCELONA 21 DE JULIO.

Ayer mañana, á la hora de costumbre, salieron las dos Comisiones de apremios de las Casas Consistoriales acompañadas de la correspondiente fuerza de la Guardia civil y agentes de orden público. El comisionado ejecutor, José Moner, se dirigió al establecimiento llamado «Café del Rincon,» y el otro comisionado, Miguel Termens, entró en la camisería «Hispano-Americana,» de los Sres. Elías y Bartról, sita en la calle de la Boquería, número 30.

En el primer establecimiento se embargó una mesa de billar que se valoró en 2,000 pesetas. Se nombró depositario á D. Francisco Lamerich.

En el establecimiento de la calle de la Boquería el comisionado exigió al letrado asesor D. Juan B. Martí y Navarre y al notario D. Francisco Javier Fenollosa la presentación de los documentos acreditando estar al corriente del pago de contribuciones. El dueño de la tienda designó últimamente los géneros que debían ser embargados, consistentes en algunas camisas y unas cuantas docenas de cuellos y puños. A las doce se suspendió el embargo volviendo á reanudarse por la tarde.

—Ayer tarde se presentaron los comisionados de Hacienda en la sastrería que D. Benito Fábregas tiene en la Plaza de la Cucurulla. D. Manuel de Bofarull fué el notario actuante y asesoraba al dueño del establecimiento el letrado D. Antonio de Palau. A las seis se retiraban los embargadores, despues de haber convenido los peritos en la tasacion de las piezas de ropa designadas por el referido Sr. Fábregas como objeto de embargo, y habiendo el señor notario levantado la correspondiente acta de lo sucedido.

—Del *Correo Catalan* cortamos los siguientes párrafos de una correspondencia de Madrid:

Los embargos de Barcelona, la resistencia pasiva que al cobro de los embargos muestran los industriales de la capital del Principado y de las Islas Baleares y la huelga de Valencia, fueron objeto de detenida deliberacion por parte de los ministros.

Desde luego no se trató de adoptar medidas extraordinarias.

Solamente quedó convenido que el Sr. Camacho pase una comunicacion al gobernador del Banco de España, para que la delegacion de Barcelona active en lo posible el cobro de las contribuciones aumentando el número de los recaudadores.

Esto mismo se hará extensivo á Baleares y otros puntos donde se note morosidad al pago de los impuestos.

En cuanto á Valencia, se examinó el carácter de la huelga que todavía subsiste, y se acordó dar instrucciones al gobernador para que haga respetar lo dispuesto por aquel municipio, toda vez que éste en su última extraordinaria sesion, decidió unánimemente sostener el acuerdo que ha tomado.

Ademas de esto, el señor Camacho se quejó amargamente de la conducta de varios gobernadores de provincia que, cruzados de brazos, presenciaban impasibles la actitud de los contribuyentes morosos sin prestar apoyo ni ayuda alguna á las autoridades de Hacienda; en vista de esto, el presidente del Consejo de ministros y el de la Gobernacion prometieron á su colega que harían una combinacion para separar de su puesto á los funcionarios que son causa del disgusto del Sr. Camacho.

Madrid 19 de julio.

No hoy sino ayer noche ha tenido lugar al Consejo de ministros de que hable en mi carta anterior, y como era natural, más que nos pese á los que deseamos tener al público al corriente de lo que ocurre en las esferas de la política, los ministros guardan la debida reserva sobre lo que fué el objeto principal de sus deliberaciones; así es que los periódicos mejor informados declaran hoy por la mañana con mal disimulado disgusto que nada saben de lo que acordaron ó de lo que simplemente hablaron los individuos del gabinete responsable repropociones del embajador de Marruecos. Así que sólo dan noticia de lo que se determinó para vencer la resistencia que oponen al pago del impuesto los contribuyentes de algunas provincias, afirmando que contra lo que se había dicho no se pretende suspender en ellas las garantías constitucionales, sino simplemente escitar al Banco de España á que aumente el número de sus empleados para que se lleven á cabo con más energía y rapidez los procedimientos de apremio, y demás, aunque esto no se afirma con la misma certidumbre, que serán removidos aquellos gobernadores que no presten á la accion fiscal todo el apoyo que debieran.

Pero este asunto que es sin duda muy grave y que un periódico tan ministerial como el *Correo* dice con repeticion que debe fijar la atencion del gobierno y del público, no llama sin embargo la de este tanto como las dos cuestiones internacionales

de que al principio hablo. Por esto ha hecho impresion la noticia de que Holanda y España reclaman su intervencion en lo relativo á la seguridad del canal de Suez, cosa que ya suponíamos aun sin haber leído la noticia en el *Memorial diplomático* y en los demás periódicos que la han dado. El gobierno obra con la necesaria circunspeccion no haciendo públicas sus gestiones en esta materia, pero sin duda existen, pues no tendría defensa posible su abstencion si el día de mañana se resolviese este asunto en daño de nuestros legítimos intereses.

Lo de Marruecos no se aclara y tampoco haremos por ello cargos al gobierno; sólo parece cierto que median negociaciones entre nuestro gobierno y el de Marruecos, pero se desconoce, ó mejor dicho, se ocultan sus términos y su objeto. Aun en tales circunstancias, creo que no está de más tener en cuenta las observaciones que ayer hice, y de todos modos ya sabemos que, como era indispensable, el asunto queda á la resolucion de las Cortes.—A.

—Aclaraciones del *Siglo* en el asunto de Marruecos:

«Podemos indicar á nuestros lectores algo positivo sobre el asunto de Marruecos que estos días preocupa la atencion pública.

1.º La indemnizacion á metálico por nuestro derecho á Santa Cruz de Mar Pequeña, está en absoluto desechada:

2.º No se trata de una compensacion territorial en Ceuta, sino de otra cosa.

3.º El embajador marroquí partirá en breve para su país en busca de poderes especiales para el nuevo tratado.»

—El trimestre corriente de la contribucion industrial y de comercio se cobrará con arreglo á las nuevas tarifas.

—La industria fabril y la de imprenta se lamenta de que á esas manifestaciones del trabajo no haya llegado la rebaja de las tarifas de subsidio.

—El Consejo de ministros reunido anoche á las nueve y media en la Presidencia terminó despues de las doce.

Los ministros se ocuparon especialmente de asuntos administrativos, y se acordó celebrar Consejo en la Granja con el Rey el día 24. Hasta ese día no volverán á reunirse si algun motivo imprevisto no lo reclama.

Creemos que se habló del supuesto cambio de Santa Cruz de Mar Pequeña, por otra parte del territorio marroquí; y desde luego podemos afirmar que este asunto no tiene oficialmente los caracteres que le ha dado la prensa ni está planteado en la forma que se discute por los periódicos. El jefe del gabinete dió cuenta á sus compañeros del estado de las negociaciones con el embajador marroquí, teniendo presentes nuestros intereses en Africa.

—Al grito de ¡abajo los consumos! se alteró en la tarde del día 16, el orden público en Yecla, penetrando los amotinados en el local de la administracion, donde quemaron cuantos objetos y papeles encontraron, hiriendo á peñradas y con palos á uno de los empleados, contra quien hicieron algunos disparos.

Al primer bando que publicó la autoridad se retiraron los grupos, sin que este hecho revista carácter político alguno.

Han sido detenidos como principales instigadores del motin, doce individuos, y el juzgado de primera instancia instruye con toda rapidez las oportunas diligencias sumariales.

—Estamos autorizados para declarar que han informado mal al *Imparcial* respecto de la conferencia celebrada por el Sr. Diz Romero con el ministro de la Gobernacion. Ni se habló de los sucesos de Barcelona, ni de nada que á los embargos se refiera. El señor Diz Romero tan sólo habló al ministro de asuntos que interesan á algunos pueblos del distrito que representa.

—El señor Camacho dió cuenta de los últimos datos relativos á la cobranza de los impuestos, y sus compañeros pudieron convencerse, á juzgar por estos avances, que la recaudacion ofrecerá un resultado altamente satisfactorio para la gestion del actual ministro de Hacienda, autor de los nuevos proyectos rentísticos.

—Dice hoy *la Andalucía*, de Sevilla:

«Ayer circulaban rumores de haberse alterado el orden público en algunas localidades de la provincia, á causa del profundo malestar que aqueja á las clases trabajadoras.

En los centros oficiales no había noticias que comprobaran la exactitud de dichos rumores.

Sabiase, sí, que en Ecija, Lebrija y Estepa principalmente, cunde el malestar entre los braceros, á consecuencia de haber terminado las faenas agrícolas y no hallar trabajo en que ocuparse.

—La rebaja en las tarifas de subsidio es de 8 á 24 por 100. La mayor por haber descendido de clase en la tarifa primera corresponde á las tiendas ó lonjas de ultramarinos.

—Los periódicos de Paris publican los siguientes telegramas:

«Alejandría 17.—Se están haciendo toda clase de esfuerzos para restablecer el orden y reorganizar la administracion del país.

El tribunal internacional y la administracion de correos han vuelto á instalarse.

Se ha abierto un mercado al cual llegan las provisiones de los pueblos inmediatos.

Calcuta 18.—Las autoridades de la India han tomado las oportunas disposiciones para enviar inmediatamente á Egipto gran número de cuerpos de ejército, y con este objeto se han embargado ya treinta y siete vapores.

—Uno de los oficiales de Arabi se ha trasladado á Alejandría y se ha dirigido al palacio del Virey. Ha dicho que Arabi se hallaba en Kirdowar con 8,000 hombres y 36 piezas de artillería de campaña; que tiene muy pocos artilleros y hacen las veces de tales algunos marineros; que los soldados están impacientes y faltos de viveres y que Arabi trata de atacar á Alejandría. En su concepto los soldados se desbandarán, y si Arabi es derrotado se retirará al Cairo por etapas devastando la campiña á medida que avancen.

En Puerto-Said los árabes continúan acantonando tropas en el fuerte Gnemil, situado á seis millas de Puerto-Said en direccion á Damietta. Los europeos temiendo un ataque se han armado para defenderse.

Seis mil hombres de tropas inglesas ocupan á Alejandría y continúan los desembarcos de hombres y de municiones.

En Lóndres los arsenales trabajan de día y de noche.

Paris 19.—En un telegrama particular se dice que en Kirdowar han sido pasados á cuchillo 26 europeos.

En el acuerdo que tomarán Francia é Inglaterra para proteger el canal de Suez no entrará la neutralizacion del mismo para protegerlo, y la proteccion consistirá en establecer fortalezas con guarnicion mista. Las tropas francesas partirán la semana próxima; el cuerpo de ejército de la India que se embarca en la actualidad consta de 7,500 hombres, de ellos 5,000 indígenas. Se guardan dos regimientos de Chipre en Puerto Said, á donde llegó ayer M. de Lesseps.

Parece que el prefecto de policia del Cairo ha prevenido á Yakovl que negará la entrada de la ciudad á Arabi.»

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 20.—Esta noche terminará sus trabajos la Junta de Aranceles y Valoraciones.

Se dice que se trata de tomar providencias extraordinarias respecto de Valencia, Barcelona y Palma de Mallorca sobre la cuestion de embargos.

Inglaterra y Francia se han puesto de acuerdo para garantizar la navegacion del canal de Suez.

Arabi ha cortado las comunicaciones entre el Cairo y Alejandría.

El importe de los timbres franceses é ingleses que llevarán los títulos amortizables de la deuda exterior, los satisfará el Tesoro español.

Se cree que se conjurará la crisis ministerial en Francia.

Se ha decidido que los ministros marchen el domingo á la Granja, y se dice que el Consejo que habrá el lunes bajo la presidencia de S. M. el Rey tendrá importancia política.

Hace un calor sofocante. Los circulos políticos están desiértos.

Los ministros han marchado á la Granja donde se celebrará mañana una recepcion oficial con motivo del estado de S. M. la Reina. Es probable que permanezcan allí hasta el lunes en cuyo día saldrá S. M. el Rey para Santander.

Alejandría 20.—Arabi ha hecho en todas partes exacciones de dinero, requisas de mulos y caballos, ha alistado soldados en todos los pueblos y está organizando una resistencia á todo trance.

Lóndres.—El *Times* considera como una negativa real y efectiva las vacilaciones de la Puerta Otomana, y termina diciendo que es necesaria una pronta intervencion militar, y que el objeto de Inglaterra es meramente restablecer el *statu quo*.

Constantinopla 20.—En la sesion que tuvo ayer la conferencia, el marques de Noailles y lord Dufferin presentaron oficialmente un proyecto de proteccion del canal de Suez.

Paris 20.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, M. Grévy ha retirado sus instancias al presidente del Consejo para que no dimita.

La Puerta contestó ayer á la Nota de las potencias en que le pedían que interviniese en Egipto. La Puerta consiente en tomar parte en la conferencia para discutir y acordar las medidas necesarias para el restablecimiento del orden en Egipto. En la Nota de la Puerta se dan las gracias á las potencias por su deferencia hacia los derechos incontestables y no negados del Sultan sobre Egipto.

M. Labuze ha interpelado en la Cámara de diputados al gobierno sobre la crisis ministerial.

Varios oradores han consignado que la votacion de ayer no se dirigía contra el gabinete.

M. Julio Ferry ha espuesto la situacion manifestando que el gabinete ha presentado su dimision, pero que M. Grévy se ha negado á aceptarla á causa de las negociaciones exteriores que hay empeñadas.

Los radicales han tratado de llevar la discusion á la cuestion de la alcaldía central y provocar esplicaciones del gobierno, y la Cámara ha aprobado finalmente por 288 votos contra 105 una orden del día que implica la confianza en el gobierno dejando á un lado la cuestion de la alcaldía central.

Queda por lo tanto terminada la crisis.

Londres 21.—El *Times* dice que la Puerta Otomana trata únicamente de ganar tiempo y aconseja á Francia y á Inglaterra seguir adelante.

Arabi ha cortado el canal de Mahmoudieh que provee de agua á Alejandria.

Dervish-Bajá ha llegado á Constantinopla.

GACETILLA LOCAL.

Ayer á poco más de las nueve salieron del edificio del Banco donde residen, los comisionados de embargos; custodiados por secciones de la Guardia civil de á pié y de á caballo. En el zaguan de la Casa Consistorial habia media compañía de tropa al mando de un capitán. Los comisionados se dividieron en dos grupos. Uno fué á realizar el embargo en la tienda de D. Elviro Sans, pero se le objetó que, no habiendo trascurrido las 24 horas desde la notificacion, hecha en la tarde del día anterior, no habia lugar á trabar el embargo. Con esto se retiró el comisionado con todo su séquito.

El otro grupo se dirigió á la tienda camiseria de los señores Bonet. Aquí el acto del embargo ofreció muchas peripecias y se prolongó desde poco más de las nueve hasta la caída de la tarde, dándose al fin por terminado el empalagoso procedimiento.

La tropa, los civiles, la policía y demas fuerza custodiaron constantemente la casa y á los ejecutores, sin que el público hiciese ninguna demostracion inconveniente, sin que diese ocasion al empleo de la fuerza.

Parece que al presentarse los comisionados en casa de los señores Bonet, salió á recibirlos don José Zavaleta como procurador del dueño, expresamente autorizado por poder para representarle en aquel acto y en todas las diligencias que con él se relacionasen. Con todo, hubo dificultad en admitirle y, como pretendiese hacer valer su derecho, se tomó la resolucion de prenderle. Ayer noche continuaba preso, y, segun de público se decía, este señor habia reusado la libertad que se le habia ofrecido, diciendo que no se iría á su casa sin saber el motivo por el cual se le habia preso. Contra este acto formuló el Sr. Zavaleta protesta formal que fué entregada al juez competente.

D. Luis Martí presente á este embargo como testigo, y que hubo de hacer algunas observaciones cuando se le dijo que abandonase el local; fué tambien preso ayer tarde en la redaccion de *El Comercio* á donde fueron á buscarle.

Esta mañana á las ocho y media han dado de nuevo principio á su tarea los ejecutores de embargos, empezando por la tienda de quincalla del señor Vive. El aparato, el de costumbre.

Se han presentado tambien en la orchateria de Alorda, á continuar el embargo empezado estos días.

Hoy los individuos de policía, á las órdenes de los comisionados impiden la entrada á los parroquianos, amigos de la casa, etc., en las casas en que el embargo se traba.

En la sesion que celebró ayer noche el Ayuntamiento tratóse una cuestion pueril, pero á que se le dió una importancia capital.

Presentóse una proposicion pidiendo que el Ayuntamiento pasase una comunicacion al Sr. Capitan General en queja contra el Sr. Coronel del Regimiento de Filipinas, por haber reprendido en público y delante de sus subordinados al Comandante de la guardia municipal, que no está sujeto á su autoridad.

Con este motivo el Sr. Sorá, accidentalmente encargado de la Alcaldía y que presidía la sesion, relató lo acontecido diciendo que la pretension del Sr. Coronel era que el Comandante de la guardia municipal le hiciese el saludo militar; relató tambien una historia entre el Sr. Coronel é individuos de la guardia municipal, en que desempeña el papel de protagonista un perro de terranova, y concluyó diciendo que, por cortesía y para acallar las exigencias del Sr. Coronel, le habia ofrecido que cuidaría de que se le hiciese el saludo que exigía.

Entonces el Municipio deliberó sobre cual era en este punto el deber de la guardia municipal, y quedó acordado que por deber de subordinacion, los señores municipales deben saludar, no cuadrándose co-

mo los militares, sino con el saludo de cortesía, en primer lugar al Sr. Alcalde ó al que accidentalmente desempeña la Alcaldía, en segundo lugar á los Tenientes de Alcalde, y por último á los concejales, y por deber de cortesía sólo á las autoridades, el Sr. Obispo, el Sr. Capitan general, el señor Gobernador militar, y el Sr. Gobernador civil.

Como se ve, el Sr. Coronel queda excluido del saludo, aún á título de cortesía.

A nosotros se nos antoja que jamas el Sr. Coronel debió empeñarse en que ese saludo se le debía de derecho, toda vez que la guardia municipal en nada depende de su autoridad, que en todo caso debió reclamar ese saludo por via de atencion y cortesía.

Se nos antoja tambien que una vez que el Alcalde, único y exclusivo jefe de esa fuerza, ofreció al Coronel que se le haría el saludo, no debía ni podía el Ayuntamiento acordar lo contrario, si ya no es que el Alcalde accidental daba por inválido lo ofrecido por él mismo.

Se nos antoja, por último, que, á parte de las personas expresadas en el acuerdo de ayer, la guardia municipal, siquiera por deferencia y por buena educacion (que siempre da decoro á todo el que viste uniforme) debe saludar y realmente saluda á todas las personas visibles, del clero, de la nobleza, del comercio, del mundo oficial etc.

El Sr. Gobernador civil tiene presentada la dimision de su cargo, si bien hasta la hora presente, que separamos, no le ha sido admitida.

El Sr. D. Juan Sureda y Villalonga, director de la Sucursal del Banco, tambien, segun dicen, ha presentado su dimision.

En la Alcaldía de Palma los señores Alcalde y tenientes que, ó por licencia ó por dimision, han dejado la vara de la autoridad popular, son los siguientes:

D. Mariano Canals.
D. Miguel Ramis de Ayreflor.
D. José Rossich.
D. Antonio Marroig.
D. Juan Bauzá.

Actualmente regenta la Alcaldía el quinto teniente de Alcalde, D. Gabriel Sorá.

Estos datos son elocuentes.

Se dice que ha sido denunciado nuestro colega *El Demócrata*.

Mañana en la Santa Iglesia Catedral se celebrará una misa solemne con las preces de rogativa para impetrar de la Divina Providencia conceda á Su Majestad la Reina un feliz alumbramiento.

Sabemos que el Excmo. Ayuntamiento ha sido invitado para asistir á este acto religioso.

Limosnas recaudadas durante el mes de Junio para la construccion, en el Arrabal de Santa Catalina, de la iglesia dedicada á la Inmaculada Concepcion y al patron San Magin.

Cantidades recaudadas.

De varias personas piadosas. 302 rs.
Cuestacion por dentro el pueblo. 87 »
Cajoncito de la iglesia. 67 »

Total. 456 »

Cantidades satisfechas.

Al carpintero 187 rs.
Al yesero. 27 »
Para cal 48 »
A Juan Duran, maestro albañil. 396 »

Total. 658 »

Anteayer llegó á esta capital el Sr. Pinto, Administrador de Propiedades é Impuestos, quien acaba de experimentar la sensible desgracia del fallecimiento de su querido padre.

Al enviarle nuestro pésame deseamos para su afligido corazon el consuelo de la resignacion cristiana.

En el caserío de *S'Hostalet d'en Cañellas* se ha cometido un robo consistente en un reloj de plata.

Dos guardias civiles de á caballo conducían ayer á un hombre maniatado por haberle encontrado hurtando trigo.

Programa de las piezas que tocará la música del regimiento infantería de Filipinas mañana por la noche en el paseo del Borne.

- 1.^a Coro y marcha del *Capitan Grant*.—Cabalero.
- 2.^a Marcha fúnebre de una *Masseinethe*.—Gounod.
- 3.^a Gran fantasia del *Carnaval de Venecia*.—Zaigui.
- 4.^a Tanda de walses *Las Olas*.—Metre.
- 5.^a Jota *El Salto del Pasiego*.

El dueño del *Parque* de la muralla parece que está animado de los mejores deseos para complacer á la concurrencia que asiste á aquel paseo, sin perdonar gastos ni sacrificios. Mañana á la noche un coro compuesto de aficionados del *Conservatorio Balear* cantará varias escogidas piezas.

Hoy, á las cinco y media de la mañana ha echado áncoras en su fondeadero de este puerto, procedente de Barcelona, el vapor-correo *Mallorca*. Ha sido portador de la correspondencia, 60 pasajeros, carga y mercancías.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 21 á las 5,5 t.

(Recibido el 21 á las 10,34 n.)

Se ha aprobado el nuevo arancel de Aduanas; el miércoles se publicará en la Gaceta.

Arabi-Bey ha cortado el canal de agua dulce de Alejandria.

Turquía discutirá la intervencion y se negará á intervenir militarmente.

3 por 100: Interior, 28'27.—Exterior, 30'15.—Bonos, falta.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado. 28'275
Id. id. fin corriente. 28'275
Id. id. fin próximo. 28'475
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6% 56'40
Banco de España. 410'00
Paris 3p interior contado. 25'68
Palma 3p interior contado. 28'30
Barcelona 3 p interior contado. 28'23
Coloniales. 92'25
Nortes. 124'00
Empréstito de Cuba. 99'80
Palma 22 de Julio de 1882.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 21.

De Barcelona ne 7 dias corbeta Paquete de Vendrell, de 561 ton., cap. D. Francisco Vidal, con 9 mar. y lastre.
De Adge en 11 dias bateo frances Esperanza, de 48 ton., cap. Mr. Fauran, con 5 mar., y pipas vacías.
De Niza en 8 dias balandra San Francisco, de 50 ton., pat. Pablo Roca, con 6 mar., 1 pas., y pipas vacías.
De Marsella en 7 dias jabeque San Antonio, de 44 ton., pat. Oliver, con 7 mar. y trigo.
De Malgrat en 5 dias laud Juanito, de 19 ton., patron Ramon Garangon, con 4 mar., aros de madera y efectos.
De Valencia en 4 dias laud San Antonio, de 11 ton., patron Bartolomé Enseñat, con 4 mar. y melones.
De Barcelona en 3 dias pailebot San Antonio, de 59 ton., pat. Juan Pujol, con 6 mar. y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 21.

Para Puerto-Colom laud San Antonio, de 17 ton., patron Guillermo Oliver, con 4 mar., tablonos y efectos.
Para Cartagena pailebot Triunfo, de 61 ton., pat. José Bager, con 5 mar. y ladrillos.
Para Barcelona laud San Jaime, de 25 ton., pat. Tomás Salvá con 4 mar. y algarrobas.
Para Cetta laud Virgen del Carmen, de 47 ton., patron Jaime Oliver, con 6 mar. y algarrobas.
Para Adge jabeque Republicano, de 58 ton., pat. Mateo Frontera, con 6 mar., 3 pas. y vino.
Para Cetta laud, Maria de 47 ton., pat. Vicente Bernat, con 6 mar., 1 pas. y vino.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El próximo domingo 23 fiesta en el *Pont d' Inca* se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á *Pont d' Inca* á las 2-5-6-7-8 y 9, tarde.
De *Pont d' Inca* á Palma á las 2'15-5'30-6'30-7'30-8'30 y 9'30, tarde.

Palma 17 Julio de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

El 25 del actual dia de San Jaime, feria en Manacor y fiesta en varios pueblos de la linea, se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Manacor á Palma á las 12 mañana y 9 noche.
Palma 17 de Julio de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

ALMONEDA.—El día 26 en la plaza del Socorro, num. 22 se dará principio á la venta de muebles, libros y adornos para sacerdotes. Horas de venta todos los dias, desde las tres hasta las seis de la tarde.

AVISO.—Teniendo que ausentarse de esta capital una familia que habita calle del Mar, número 15 piso principal, hará almoneda de muebles que tendrá lugar todos los dias de once de la mañana á dos de la tarde.

INTERESANTE.—Se desea vender un carreton con muelles en muy buen estado, capaz para cuatro personas. Para su ajuste verse con Mut, plaza de la Libertad número 9.